

adalah Kecamatan Kokop. Dan di sebelah timur kecamatan Tanjungbumi adalah Kabupaten Sampang, sedangkan disebelah barat berbatasan dengan Kecamatan Sepulu. Kecamatan ini terdiri dari 14 desa atau kelurahan yang dihuni sekitar 60.013 jiwa.

Salah satunya desa yang berada di Kecamatan Tanjungbumi adalah Desa Macajah. Desa Macajah terletak di antara dua desa di Tanjungbumi yaitu di sebelah timur adalah Desa Tanjungbumi dan di sebelah barat adalah Desa Tlangoh. Sedangkan di sebelah selatan adalah Desa Bandang Daja dan di sebelah utara adalah Laut Jawa. Luas Desa Macajah adalah sekitar 4,67 km. Desa Macajah memiliki tempat pariwisata yakni Siring Kemoning yang terlatak di Dusun Budduk.

Desa Macajah ini berada di pinggir jalan raya yang menghubungkan antara Bangkalan dan Sampang dalam jalur utara. Namun karena jalanan ini sering dilalui truk-truk yang cukup besar, sehingga beberapa jalanan di desa ini menjadi bergelombang dan berlobang yang akan membahayakan pengguna jalan.

Desa Macajah ini dapat di jangkai hanya dengan sekitar 1,5 jam dari kota Bangkalan. Jika itu memakai kendaraan umum, tapi kalau memakai kendaraan pribadi hanya dapat di tempuh sekitar 1 jam, karena memang desa ini berada di bagian utara, kecamatan yang berbatasan dengan kabupaten Sampang. Jarak Desa Macajah ke Kantor Kecamatan Tanjungbumi sekitar 1,5 KM, meski peneliti sempat bingung mencari kelengkapan data, namun peneliti dapat menemukan sedikit data dari hasil pengabdian yang dilakukan mahasiswa UTM (Universitas

Dusun tersebut berada di Selatan jalan raya Macajah. Dusun Budduk berada di batas wilayah paling barat Desa Macajah, kemudian disebelah timur Dusun Budduk terdapat Dusun Masaran, dan Dusun Nyancangan berada di tepian paling timur Desa Macajah. Ketiga Dusun tersebut berada di sebelah utara jalan raya Macajah. Di Dusun Pengalangan merupakan tempat dimana mitos mengenai *bujhu'* dan mitos mengenai *Bulan Gerring* yang menghasilkan tradisi berlangsung

3. Kondisi Sosial, Budaya dan Ekonomi

Mayoritas Penduduk Desa Macajah bekerja sebagai petani musiman artinya kalau musim hujan bertanam jagung, kacang dan singkong, sebagian di wilayah bagian barat bertanam padi. Jika musim kemarau tidak bertani. Bagian utara kebanyakan bekerja sebagai nelayan, karena letak wilayah masyarakat tersebut berada dekat dengan laut. Dusun yang berada di utara jalan raya Macajah yakni Dusun Budduk, Dusun Masaran, dan Dusun Nyancangan. Ada juga yang bekerja sebagai Pegawai Negeri Sipil (PNS).

Selain petani dan PNS, ada juga yang berdagang, kemudian berternak, karena hampir setiap rumah memiliki hewan terank, seperti sapi, kambing dan ayam. Ada juga yang menjadi kuli bangunan, pengrajin batik yang memiliki home industri batik, dan juga buruh batik. Biasanya buruh batik dikerjakan oleh para perempuan, sebab perempuan dalam desa Macajah, tidak ada yang bekerja ke luar rumah. Selain itu, ada yang bekerja sebagai pengayuh becak dan pengendara becak motor, serta memiliki usaha membuka bengkel.

Masyarakat Desa Macajah, dalam pekerjaannya, tidak hanya memegang satu pekerjaan saja. Satu individu dapat memegang beberapa pekerjaan, rata-rata

memperingati Maulid Nabi Muhammad SAW, acara tersebut di adakan seperti biasanya yakni membaca do'a. Selain itu, juga di masjid memperingati Maulid Nabi Muhammad SAW dengan acara baca do'a bersama dan membaca sholawat. Hidangan yang dibawa dari masyarakat sekitar, seperti tumpeng, buah-buahan serta lauk-pauknya. Setelah acara membaca do'a dan sholawatan selesai, orang-orang memiliki kebiasaan, berebut hidangan yang ada di depannya.

b. Kebiasaan dalam Pernikahan atau Perkawinan

Adat pernikahan yang dilakukan masyarakat Desa Macajah, seperti acara pernikahan biasanya yang di tandai dengan kesakralan. Sebelum menuju pernikahan terdapat tahapan, yang diantaranya sebagai berikut: *pertama*, peminangan, tahap awal rangkaian untuk keluarga laki-laki datang untuk meminang si gadis yang ingin di lamar. *Kedua*, pertunangan yang biasanya orang Madura bilang (*a bekalan*).

c. Adat dalam Kematian

Jika ada salah satu warga yang meninggal maka seluruh masyarakat Macajah berbondong-bondong memberikan bantuan non materil, untuk meringankan beban orang-orang yang terkena musibah tersebut, dan mereka membantu mulai dari *tajhis* (mengurus) jenazah, memandikan, mengkafani dan menyolati jenazah tersebut. Selain itu, juga terdapat bantuan materil seperti sembako dari masyarakat sekitar dan uang dari keluarga besar dari orang yang meninggal tersebut. Kemudian diadakan tahlilan hingga tujuh hari, setelah itu ada hari yang di istimewa, seperti empat puluh hari, seratus hari, dan seribu hari

Kedua, tahapan objektivasi yaitu hasil dari eksternalisasi yang berupa kenyataan objektif fisik maupun mental, yang berada diluar diri manusia itu sendiri.

Ketiga, tahapan internalisasi yaitu sebagai proses perserapan kembali realitas dunia objektif oleh manusia ke dalam kesadaran subyektif individu tersebut, sehingga objektivitas individu di pengaruhi oleh struktur dunia sosial

Proses eksternalisasi di masyarakat mengenai mitos *Bulan Gerring* atau Gerhana Bulan merupakan proses tradisi yang dilakukan oleh masyarakat pada malam *Bulan Gerring* atau Gerhana Bulan terjadi, seperti membangun tumbuhan seperti pepohonan, pohon mangga, pohon nangka, dan pohon pisang. Sebab pohon tersebut memang berada di sekitar rumah masyarakat Dusun Pengalangan, dan pepohonan tersebut menghasilkan buah-buahan yang dapat memberikan keuntungan berupa uang ketika pohon-pohon tersebut berbuah dan panen.

a. Media yang di Gunakan dalam Melakukan Tradisi, Pada Malam Gerhana Bulan

Dahulu, individu membangun masyarakat dengan menggunakan kentungan, namun saat ini kentungan sudah tidak ada. Saat ini, ketika malam *bulan gerring*, individu memukul pohonan dan pagar di depan rumah masing-masing, sebab pada umumnya di masing-masing rumah masyarakat tersebut menggunakan pagar bambu yang ditanami tanaman liar. Media yang digunakan untuk memukul pepohonan dan pagar di depan rumah, menggunakan kayu, bambu, pecut, sapu lidi dan simbol bahasa seperti “*jegeh... jegeh... jegeh... bulan gerre'eh*” untuk membangun pepohonan.

melaksanakan tradisi, namun tradisi bangun pada malam *bulan gerring* tidak memiliki dampak maupun sanksi, sebab pranata sosial yang satu-satunya mengikat individu dalam masyarakat ini, yakni keluarga. Dan pranat sosial tersebut mengharuskan bangun pada malam *Bulan Gerring* atau Gerhana Bulan, untuk melakukan tradisi tersebut.

Pandangan masyarakat generasi muda dan tua terkait mitos *bulan gerring*, sama sekali tidak ada pernyataan yang menyatakan mitos tersebut aneh, janggal dan lain sebagainya. Dari pengalaman selama penelitian dilakukan, generasi muda lebih antusias dalam memberikan informasi terkait mitos dan tradisi *bulan gerring*. Generasi tua menyatakan bahwasanya, tidak ada individu yang tidak akan bangun pada malam *bulan gerring* karena tradisi yang dilakukan pada malam *bulan gerring*, sebab hal itu merupakan suatu kewajiban, kemudian pernyataan generasi muda yakni tidak ada sanksi yang diberlakukan sebab, semua orang harus bangun pada malam *bulan gerring* untuk melaksanakan tradisi pada malam *bulan gerring*. Tradisi tersebut memang sudah ada semenjak dulu.

b. Kemunculan, Berkembangnya dan Pelestarian Tradisi Pada Malam Gerhana Bulan

Masyarakat sudah ada jauh sebelum individu lahir, dan setelah individu mati, masyarakat akan tetap ada. Tradisi bangun di malam *bulan gerring* dan membangunkan pepohonan serta binatang ternak, merupakan bagian tak terpisahkan dari masyarakat Dusun Pengalangan Desa Macajah Tanjungbumi Bangkalan. Tradisi tersebut, tanpa di sadari oleh masyarakat saat ini memang

Pada proses obyektivasi, individu membiasakan diri dengan meniru apa yang dilakukan anggota keluarga. Sebab tradisi pada malam *bulan gerring*, memang sudah di sepakati oleh masyarakat Dusun Pengalangan Desa Macajah Tanjungbumi Bangkalan, dan masyarakat memiliki pandangan bahwasanya, tradisi pada malam *bulan gerring* harus dan wajib dilaksanakan. Proses berikutnya, yakni internalisasi yang merupakan dunia realitas yang objektif di traik ke dalam diri individu. Proses ini merupakan proses sosialisasi yang dilakukan oleh pranata sosial keluarga, dengan mengajak langsung anggota keluarga generasi muda untuk melaksanakan tradisi pada malam *bulan gerring*.

